



LA PAZ, OCTUBRE 30 DE 1873.

LAS PALABRAS MEDITADAS E INTENCIONALES DEL SEÑOR R. VIAL

Cuando en las cuestiones internacionales no hai otros intereses que debatir, fuera de los que incumben a los contendientes, por demas sería querer exigir imparcialidad absoluta en la investigacion de la verdad; porque cada cual tiene derecho a disculparse con ser hijo de su pais antes que justificado; tanto mas, cuanto que la virtud politica no es el patrimonio de los impresionables.

Hé ahí por qué disculpamos la exajerada prevencion con que aprecia el Sr. Vial el derecho que le asiste a Bolivia en la cuestion que tiene pendiente con Chile.

Pero es de otro modo bajo el punto de vista de las emerjencias, cuyas propias revelaciones hacen concebir la sospecha de que hai mas de un elemento extraño que se esplota para alcanzar el éxito en la cuestion principal.

Nada otra cosa puede significar esa prevencion con que se juzga los buenos oficios de la prensa peruana, aludida por el Sr. Vial en la correspondencia fechada en Londres el 27 de agosto, y enviada a "La Gaceta Internacional" para su insercion.

Se exige acaso que la prensa de la República del Perú guarde silencio, y no emita idea ninguna contra el sistema absorbente que amenaza a la América.

Se quiere que no use del derecho de prevision para lo porvenir, ni cumpla con el deber de intervenir en todo lo que interesa a todos.

Y si esto es evidente, no sabemos por qué preocupa tanto al Sr. Vial que Bolivia esté defendida contra mas de una injusta pretension, y que, por lo mismo cultive sus relaciones fraternales; que no harán parte a entorpecerlas las desconfianzas que quieren inspirar los que todo lo esperan de una escision provocada con fines siniestros.

No se quiera pues oponer cortapisas censurando, con amenazas, la amistad franca y caballeresca de Naciones que tienen intereses comunes que precautelar. Mucho mas empleando el gastado expediente de la acriminacion y de la injuria.

Para prevenir a los bolivianos se califica de desleal la amistad [o alianza segun el Sr. Vial] del Perú hacia Bolivia; como si pudiera nunca comprobarse esa aventurada acriminacion por aquellos que no están, por cierto, en aptitud de arrojar la primera piedra,

Nosotros entendemos por deslealtad la aparente simpatía que se ostenta con una oculta intencion, de explotar a mansalva al que se sacrifica en medio de una cordialidad disimulada. Y el Perú no está en el caso de ser acreedor a semejante sospecha; mucho mas cuando es provocada con meditado y conocido objeto.

En seguida, para prevenir a la vez a los peruanos, se califica la conducta de Bolivia como la mas versátil e interesante, juzgándola capaz de traicionar sus sentimientos en cambio de una oferta, llamada por el Sr. Vial concesiones favorables. Hé aquí una injuria completando la combinacion fraguada para dividir dos pueblos el día de la prueba, a que se quiere conducirlos con ánimo deliberado.

Todo esto nada mas que por aislar a la victima para consumar la obra de su sacrificio.

Pero no paran aquí las maquinaciones, sino que, en consorcio con los bolivianos que han puesto ya en duda su patriotismo colocándose al servicio de exigencias poco nacionales, se insinúa la mas sentida expresion de regocijo por haber sido negado el empréstito de £ 300,000 que solicitó el Sr. Ballivian de la Asambleta de mayo, y a la que, el Sr. Vial, le envia sus humil-desparabienes, queriendo complicarla en las aprensiones chilenas, o mas bien dicho en las aprensiones del Sr. Vial, de que el referido empréstito era para la guerra, y que por lo mismo, los que rechazaron la autorizacion estaban por la paz.

Mui mala idea se tiene por cierto del carácter boliviano, que no se arredra ante ningun peligro cuando se trata de su honra, de su dignidad.

Sepa el Sr. Vial que el proyecto de empréstito, como lo dijo antes que nosotros el Editorial del N.º 2,466 de "El Nacional," ha sido conocido hasta en sus detalles por todos los que no han querido cerrar intencionalmente los ojos ante la verdad de los sucesos.

El Gobierno de mayo creyó que la crisis política que habia surjido con motivo de la eleccion presidencial, acabó en la proclamacion de Presidente; y lejos de temer la existencia de elementos anárquicos en el seno de la Asamblea, confiaba en que ésta atendera a la necesidad de regularizar la deuda nacional por medio de un empréstito convertidor de £ 300,000, y sometió el proyecto que tuvo la suerte de ser rechazado por via de hostilidad al nuevo orden de cosas, que surjia sobre las pretensiones del partido vencido, que, en la cuestion empréstito, hizo mayoría para la desgracia del país.

Bien se vé que en esto no hubo nada de relativo a la paz o a la guerra; solo sí la coincidencia, casual o meditada, de que el círculo que le oponía resistencias al Gobierno del Sr. Ballivian, en el asunto de empréstito, era el mismo que se desnacionalizó por pura estrategia política para ponerse del lado de las ambiciones extranjeras, en consonancia con la voluntad del caudillo que meses antes firmó el último convenio, en pos de cuya refrenda se anda hoy fomentando aspiraciones bastardas de malos ciudadanos.

Así pues el partido opositor de hoy, en Bolivia, está identificado con las antipatías del Sr. Vial al presente estado de cosas, que no dá, por cierto, la mas remota esperanza de entrar en convivenencias anti-patrióticas, en cambio de una cooperacion a los fines de ambiciones individuales.

Y si por alusion al Perú se recuerda que "la cuestion que se debate entre Bolivia y Chile les es peculiar a éstas," sería oportuno el retruécano, de que las cuestiones que se ajitan entre el partido gobiernista y la injusta oposicion, en Bolivia, tambien les son peculiares a éstos, y es reprehensible toda inmixtion estraña, ya sea directa o indirecta.

Así pues, las palabras meditadas e intencionales del Sr. Vial, en resumen, no tienen otro objeto que romper el vinculo que une los pueblos de Bolivia y el Perú, dándole a la amistad que cultivan el colorido de alianza buscada para la guerra, que es la preocupacion inopinada del patriota chileno, la vision que se

por su impresionante nacionalismo.

Si está convencido de que la justicia guia los pasos de Chile en la cuestion que debate con Bolivia, ¿por qué temer un conflicto, una emergencia de hecho? No se teme cuando se está cierto de haber obrado bien.

A nuestro modo de ver, las diferencias Boliviano-chilenas no pueden ménos que llegar a una solucion pacífica; porque Chile, por mas impresionante que sea, tiene que considerar los intereses y el crédito comprometidos de sus hijos en territorio boliviano.

El pánico de los capitalistas extranjeros que fomentan la actividad chilena en el Litoral boliviano, a la sola noticia de desacuerdos, de malas inteligencias, no reflexionaría si Bolivia es débil y su competidora fuerte, que sabe luchar mientras le queda un escudo y un hombre, y esos extranjeros retirarían su confianza a los industriales produciendo un espantoso fiasco. Así que bajo el punto de vista de las conveniencias, y por los demás motivos que insinúa el Sr. Vial, Chile no puede optar por la guerra, y Bolivia ménos.

Pues que apesar de la justicia de su causa, de la prueba flagrante e indisputable de sus derechos, ha sacrificado su porvenir refrendando concesiones extremas, y anda, finalmente, en pos del arbitraje como el medio mas conveniente y honorable de zanjar las dificultades ulteriores.

Así es que respondemos por nuestra parte de los deseos de paz que abriga nuestra patria, en tanto que no sean las pretensiones estremadamente esajeradas que quieran abusar de nuestra largueza.

Por lo que se vé, era necesario estar muy prevenido e impresionable para dar por cierta la especie, de que el empréstito se buscaba por el Gobierno boliviano para hacer la guerra, invirtiéndolo en la compra de buques, que debían ser capturados por la marina chilena, segun doctrinas del Sr. Vial, estando en paz, como están, las dos Naciones.

En limpio no vemos mas que el empeño, ya singular o coleccion de inspirar a Bolivia los temores mas absurdos, a fin de que ceda todo lo que se le exija aunque sea contra sus mas léjitos intereses, y que prefiera la situacion en que está colocada ante Chile a la amistad desinteresada y sincera del Perú.

Buen consejo ciertamente para uno de los países en perjuicio del otro, que es la aspiracion del autor de las palabras meditadas e intencionales. S. M.

COLABORACION.

NOCIONES JENERALES DE ECONOMÍA POLÍTICA

[CONFERENCIA HECHA EN EL ASILO IMPERIAL DE VINCENNES] POR L. Wolowski Traducidas al Castellano POR Manuel V. Ballivian.

Si tuviera el honor de ser eclesiástico, como el digno prelado, monseñor el arzobispo de Paris, que ha inaugurado estas conferencias, principiaria por decir: ¡queridos hermanos! Permitidme al ménos que emplee la palabra que, entre los hombres, se acerca mas a la fraternidad, y os diga: amigos míos. Sería feliz si las consecuencias de esta conferencia llegasen a justificar ante vosotros este epíteto.

Debeis haber notado cuán penoso debe de haber sido para mí el esforzarme en ocupar este asiento [1]. Así, pues, hai un vinculo que me une a vosotros; un tullido vá a hablar a otros tullidos.

Tengo que hablaros de cuestiones graves, muy serias para vosotros, y

aun me atrevo a deciroslo de gran peso para vuestro porvenir. Tengo que hablaros de problemas en apariencia severos, difíciles, pero (puede que sea ilusion de parte mia) estos problemas me parecen al contrario ofrecer una materia de estudio amplia, y la mas accesible a la comun intelijencia; estos son problemas que atañen a vuestra misma existencia, a vuestros trabajos y a la recompensa que esperais cotidianamente de ellos.

La Economía política, he ahí una gran palabra que a veces nos atemoriza por su majestad; se la presenta como la ciencia de la riqueza de las naciones. Quién sabe si arrostrado bajo este aspecto el problema no os parecería un poco ambicioso; no es la riqueza lo que os preocupa entre la mayor parte de vosotros. No aspirais sino a cierto desahozo, cuando vuestro diario trabajo os proporciona la recompensa léjitima de vuestros esfuerzos.

Pero la Economía política, como el Jano de la antigüedad, tiene dos caras. Si por una parte se le vé ocuparse del acrecentamiento de la riqueza, por otra no ménos se ocupa con esmero en el alivio del sufrimiento, y en la disminucion de la miseria. Ella se consagra con los medios que la son propios, mas no hace caridad. La caridad, es el primer impulso del corazon, cuando se vé sufrir, deseamos ayudar, asistir y socorrer en lo posible. Este es un sentimiento bueno y noble; en cuanto a mí, me creería culpable, si, en algun modo, tendiese a debilitarlo o restringirlo en sus aplicaciones.

Nada tan difícil como la práctica del bien; cuando a veces, penetrados del mas vivo deseo, ardiendo por realizarlo, nos extraviamos por precipitacion aun en la misma buena voluntad.

No soy de los que condenan la caridad, pero como ante todo quiero hablaros con plena y entera franqueza, y no ocultaros nada, debo confesaros que hai hombres eminentes entre los cuales hai algunos que estimo, venero y admiro a veces, economistas que llevando el rigor de un principio absoluto hasta en sus últimas consecuencias, dicen: la caridad es cosa funesta, es menester proscribirla de un modo absoluto.

Estos llegan a ser, si me es dado servirme de esta expresion, inhumanos por amor estoico a la humanidad. Penetrados de profunda simpatía hacia sus semejantes, quieren que la pobreza se acabe, comprenden perfectamente que para llegar a esto, para que la miseria se anade, es necesario dignificar al hombre, esforzarlo con la moral, y darle así la enjeria y la intelijencia propias del bien.

Grande y sublime doctrina! Pero ésta pretende confundirse con la absoluta perfeccion, y somos hombres, somos parte de la humanidad que está léjos de ser perfecta; puede estar espuesta a inmerecidos y transitorios reveses, por ejemplo las enfermedades, que hieren repentinamente a los hombres de buena voluntad y que no aspiran sino a seguir ganando honradamente su vida; los clava en el lecho del dolor y los obliga a renunciar a su trabajo.

En este caso, la caridad no es solamente cosa santa, sino quees cosa necesaria, útil en su aplicacion inmediata; la encuentro en este asilo, que una inspiracion noble y jenerosa ha hecho establecer al lado de la capital, hai ciudad manufacturera de primer orden. Paris ha llegado a ser el gran campo de batalla del trabajo, Vincennes su hospital de sangre.

Siempre habrá pobres entre vosotros, ha dicho la palabra divina, muy léjos estoy de ver en esta gran sentencia una condenacion, y mas bien veo en ella la esperanza del alivio de éstos, esperanza que la humanidad conservará siempre en lo mas íntimo de su sér. Si fuese menester, para ser perfecto, abdicar el sentimiento, cerrar los ojos ante el espectáculo de la miseria y hacer sordo el corazon para los acentos de la piedad, mal podría resignarme a semejante esfuerzo.

Pero ambas obras pueden ir de frente. Los accidentes, las enfermedades, los sufrimientos no merecidos ofrecen siempre campo vasto a la caridad; sin embargo, para que no se ejerza sino para el bien y no acarree nunca, con las mejoras intenciones, malas consecuencias, aun para aquellos que ella socorre, es preciso que se limite a poner remedio a lo que es un mal temporario, que no cambie la situacion, que crea con sus beneficios, en estado permanente, cosa que podría debilitar las fuerzas vivas del hombre, única fuente de su dignidad y poderío.

A esto se dirijen los esfuerzos de la economía política. La caridad es, en algun modo, cual aceite que ayuda a curar las heridas, siendo lo principal para el restablecimiento del doliente el conservar sus fuerzas a beneficio de cuidadosa higiene, y principalmente mantener la enjeria de su alma para no dejarse abatir con los dolores y preocupaciones propias de su estado. Tal es la mision de la economía política.

Para concluir con esta faz de la cuestion, diré que hai peligro en agravar, con un ejercicio inintelijente de la caridad, la causa de un mal contra el cual protestan tanto nuestros sentimientos como nuestras conclusiones, y no ha sido de poca

tismo de los tiempos modernos bajo el nombre de Pauperismo.

La palabra es nueva; pero el mal que expresa, es tan antiguo como el mundo, y aun era mas grave en pasados tiempos.

Sea lo que ser se fuese, para impedir que crezca, es menester hacer difícil la extincion de sus causas. La causa primera del mal es el abandono que hace el hombre sí mismo. En efecto, la fuerza mayor de que éste dispone, fuerza que no reemplaza poder humano, riqueza a la cual ningun tesoro iguala, esto es la fuerza que cada uno saca de sí mismo, es el help yourself de los ingleses y americanos; es nuestro Ayúdate, y el Cielo te ayudará.

Ayúdate a tí mismo, y hallarás mas recursos en la enjeria de tu voluntad y de tu accion que en todos los socorros exteriores, que son buenos, útiles, cuando se trata de proveer a un caso urgente, a un mal forzado, pero que podrian llegar a ser funestos si el socorro temporario se cambiase en institucion permanente.

Gracias al cielo, y al gran pensamiento que ha presidido a la institucion de este establecimiento, este grave escollo, contra el cual la economía política siempre protestó, está alejado. En este asilo imperial de Vincennes, al mismo tiempo que se han esmerado en reunir los medios propios a dar cabal salud a los obreros detenidos en el curso de sus trabajos por la enfermedad, se han esmerado tambien en fortalecer su fuerza moral, inspirándoles ideas justas sobre las cuestiones que les tocan de mas cerca y que pueden tener mas influencia en su porvenir, familiarizándolos con las ideas sanas que deben llenar a la vez dos fines tan esenciales ambos, el de mejorar la suerte individual, y tambien la situacion jeneral de sus familias.

Vivimos en un siglo que se distingue entre todos por los magníficos inventos de la ciencia, por la aplicacion fecunda de las conquistas de la intelijencia a los diversos ramos de la industria. Admiramos con justo motivo el vapor que dá vida e impulso a innumerables motrices; admiramos los ferrocarriles que suprimen la distancia, los buques de vapor, verdaderas ciudades flotantes, que transportan allende el Océano muchedumbre de hombres; admiramos el telégrafo eléctrico, que hace se pueda contar en un mismo instante, si me es lécito emplear esta expresion y si ella no os parece un tanto pretensiosa, las pulsaciones de toda la humanidad, poniéndonos en comunicacion con las estremidades del globo.

Pues bien, hai algo en el mundo que admiro mas que estos sorprendentes descubrimientos; algo que a mí parece es mas fecundo y mas grande aun que estas fuerzas puestas en tanta abundancia a disposicion del hombre; esto es la atencion con que aquí me escuchais, esto es ver hombres dedicados a rudos trabajos, y que en tiempos atrás, permanecerían extraños al desarrollo del espíritu, y que hoy dán el ejemplo de ferviente amor al culto de la intelijencia, amor que penetra de mas en mas entre las masas populares. Hé aquí para mí lo mas considerable entre los signos del tiempo, que el elevarse el pensamiento humano no obsta para que se multipliquen a la vez los medios de accion sobre el mundo exterior, fomentando tambien la accion del mundo interior sobre el alma, lo que purifica y enaltece el espíritu del hombre. [Continuará.]

CORREO DEL EXTERIOR.

TELÉGRAMA DE LA PRENSA ASOCIADA.

Paita, Octubre 15 de 1873.

El cable de Colon a Jamaica está ya abierto al servicio del público, y trabaja bien.

Las lineas terrestres de Jamaica están temporalmente rotas.

El 22 de Diciembre se cotizaban las malaes del Pacifico a 34; ferrocarriles a 88.

Los insurrectos de Cartajena están dispuestos a rendirse.

Dícese que el duque de Chambord 'está dispuesto a dimitir en favor del duque de Paris, una vez que Francia le reconozca como rei.

Han muerto Nefeloy y la esposa de Bismark.

La emperatriz de Austria está enferma.

Diez mil personas asistieron al entierro del coronel Leonard, que se verificó en Drogheda (Irlanda).

Los carceleros de la prision de Newgate, acusados de complicidad en el atentado de hacer escapar a los ladrones del Banco de Inglaterra, han sido absueltos.

Las autoridades españolas han puesto en libertad al capitán Deerhoond.



El gobernador ha distribuido cantidades inmensas de bonos para aliviar el pánico del comercio de Nueva York. La crisis ya paró.

La compañía "Union Trust" se ha declarado en quiebra. Se espera salvar el "Costa Rica," que ha naufragado cerca de San Francisco.

Continuaba la lucha en la ciudad de Panamá hasta la noche del 5, cuando Correoso y su jente se retiraron, desbandándose una parte. El y los que le quedan, están a 4 millas de aquí. Créese que hoy habrá arreglo. Entre muertos y heridos hai 100.

Un fuerte huracan en Haytí, hizo muchos estragos.

El corresponsal.

Segun carta de Mejillones, sabemos que el Sr. Meiggs se ha hecho cargo de llevar a cabo la empresa del Ferrocarril, lo que celebramos altamente puesto que ahora no debemos dudar que en algunos meses mas de trabajo, la linea férrea tan descada y necesaria la tengamos a la vista del mineral, y con esto la felicidad y progreso jeneral de los mineros de Coracóles.

"La Mariposa." NOTICIAS VARIAS.

Nuestros lectores recordarán el asesinato que tuvo lugar a bordo de uno de los vapores en el Sur de la República, asesinato perpetrado en la persona del señor Sevállos.

Dicen a este respecto los diarios de Chile, que el asesino no se llegó a quitar la vida, y que el tiro que disparó fué al aire arrojándose al mar con el objeto de librarse de la aprehension y castigo, consiguiéndo a su crimen.

El cólera y la fiebre.

Mucha vijilancia piden los diarios argentinos para que el cólera, que ha aparecido en el Havre, Jénova y otros puertos, y la fiebre amarilla, de que ha habido casos en Rio Janeiro, no se trasmita a Buenos Aires.

Como a Valparaíso llegan tambien vapores de los puertos citados, bueno es que la autoridad no se descuide en caso que los dos terribles flajelos que hemos mencionado tomen mayor desarrollo.

Méjico.

Via de Matamoros, 26, dicen que una bomba marina que estalló en Guanaajuato, inundó la ciudad, causando muchas muertes y pérdidas de propiedades.

Las juntas preliminares del Congreso comenzaron el 1.º de setiembre. La asamblea se instalará definitivamente el 16 del mismo mes.

La fiebre amarilla continúa en Veracruz. Se habla de algunos casos ocurridos tambien en la capital de la república, pero tal noticia no se confirma.

Se espera que el ex-Ministro Nelson salga pronto de la república por la bahía de Acapulco para San Francisco.

INCENDIO EN LA HABANA.

Fuertes pérdidas de vidas y propiedades.

Por telégrama de la Habana se nos ha informado que una manzana de edificios—Plaza Vapor—ha sido reducida a cenizas en esa ciudad por un incendio en la noche del 6 de setiembre. La conflagracion empezó repentinamente y simultáneamente en las cuatro esquinas de la plaza. Se difundió con la mayor rapidez. La pérdida de propiedades se calcula en ocho millones de pesos, y se dice que han perecido veinte personas. La escena de alarma fué terrible. Los padres tiraban a sus hijos de los balcones a la calle para salvarlos de la muerte en las llamas. Se supone que el fuego fué obra de incendiarios.

EL PAPA

se halla otra vez en mal estado de salud.



don Francisco Baccarelli, gobernador de la Plata...

nar este inconveniente casando a don Alfonso con una hija de don Carlos...

Titulo—donc legitimus successor et fuerit datus. La Paz, Octubre 28 de 1873.

¿Es ignorancia crasa, o es adulacion servil?

Con el mote que encabeza este escrito, se interpelló al V. Dean y Cabildo Eclesiástico de la Diócesis por haberse expresado, en la oración colecta...

No hemos querido suponer, como muchos han supuesto que ese artículo fué inspirado por un fin innoble...

Sr. Editor de La Reforma.

En el mes de Julio del corriente año, entregué los versos que le incluyo...

De Ud. servidor atento. CRISPIN.

CANTO.

Union, union pacescos! Paciencia y tino mucho El tiempo es viejo ducho...

Divinisen a Corrales sus parciales lo hagan Dios del orbe entero...

Si le es tanto apetecida la venida a ese bando corralero...

Mientras ellos chillan, gritan y se ajitan bailo alegre y placentero...

Que yo soi Ballivianista, corralista, no me importa tu aire fiero...

De azucenas ese sueño tan risueño fué inconstante pasajero...

Viva, viva siempre alerta lucha abierta nos ofrezca el corralero...

Ya nos hizo el tiempo ducho mucho, mucho conocer al majadero...

Junio 13 de 1873.

NOTABLE VEREDICTO.

El 22 del corriente se reunió el Jury de honor para juzgar a la acusación de Manuel Ascencio Murillo...

so en papel suelto cuyo autor era Manuel de la A. Murillo. Sostuvo la acusación como abogado del querrelante el Dr. José Rosendo Gutiérrez...

En la Ciudad de La Paz, 5 horas doce del día veintidós del mes de Octubre del año de 1873. Reunidos los señores Jueces que componen el Tribunal del Jury...

1. Manuel Ascencio Murillo es culpable del delito acusado; 2. Hai circunstancias agravantes; 3. No hai circunstancias disminuyentes.

Sala del Jurado en La Paz, a los veintidós días del mes de Octubre de 1873. Juan José Baldivia—José Antonio Soria...

Sr. Editor de La Reforma.

Al Supremo Gobierno y al Público.

Enemigo de ocupar la prensa, y llamar la atención del público, en asuntos de esta clase, tengo que hacerlo, apesar mio...

La Paz, Octubre 20 de 1873. El Párroco. JOSÉ F. TAPIA.

En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: Chocolate de Yungas. Idem de Pintobamba, en la casa de las señoras Velarde...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

EDICTO.

Escolástico Bustillos. Juez de Partido de Yungas. Vinea de Yungas...

En su mérito recuerdo a todas las autoridades el deber que tienen de aprehender...

EscOLÁSTICO BUSTILLOS. P. O. del Sr. J. de P. Nicacio Tagle. Secretario.

AVISOS.

DENTISTA.

El Dr. F. H. Campbell, Cirujano Dentista de Londres, anuncia de Tacna su próximo arribo a esta ciudad.

MARTILLO ELÉCTRICO. Introduciendo el oro en una masa sólida...

UNA ACLARACION OPORTUNA.

En la seccion remitidos del N.º 252 de este periódico y al hacerse un relato de las Ocuriencias de Policía...

EL PINTOR DECORADOR Paul Ferdinand.

Avisa a sus favorecedores que acaba de recibir un grande, lindo y variado surtido de empapelados dorados y sencillos...

La Paz, Octubre 26 de 1873. PEDRO SANJINÉS.

AVISO RELIJIOSO

El Bazar que se señaló para el 20 de este mes, con motivo del trabajo del Templo de San Sebastian...

La Paz, Octubre 20 de 1873. El Párroco. JOSÉ F. TAPIA.

CARLOS LECLERE

Profesor dentista de París. De regreso a esta capital, tiene el honor de ofrecer sus servicios...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad de la afamada finca "Collani"

BIBLIOTECA MUNICIPAL MCAL. ANDRES DE SANTACRUZ. GAMLP DOCUMENTO DIGITALIZADO 2024

EN VENTA O EN ARRIENDO—La casa de doña María O. de Esprella...

ofrecen en venta una partida de cigarros puros habanos...

JERMAN FRICKE Y C.º

La Española de 26 \$ hasta 33 \$ el ciento.

UNA ACLARACION OPORTUNA.

En la seccion remitidos del N.º 252 de este periódico...

EL PINTOR DECORADOR Paul Ferdinand.

Avisa a sus favorecedores que acaba de recibir un grande...

AVISO RELIJIOSO

El Bazar que se señaló para el 20 de este mes...

CARLOS LECLERE

Profesor dentista de París. De regreso a esta capital...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...

En venta: En la misma casa hai en venta Pisco de superior calidad...